

# Realidad económica *de la FEVaQ*

AÑO 19. NÚMERO 57 | OCTUBRE • NOVIEMBRE • DICIEMBRE | 2018 ISSN: EN TRÁMITE  
*Fecha de última actualización: 25 de Diciembre de 2018*



REVISTA DE INFORMACIÓN Y ANÁLISIS DE LA FACULTAD DE ECONOMÍA "VASCO DE QUIROGA" DE LA UNIVERSIDAD MICHOACANA DE SAN NICOLÁS DE HIDALGO

BENNY OLIVER DARAÍAS PÉREZ

JOEL ARROYO CHÁVEZ, RAMIRO GONZÁLEZ ASTA Y GABRIEL TAPIA TOVAR

ERICK CANTILLO SÁNCHEZ Y GUILLERMINO VARGAS URIBE

TANIA KARINA MERCADO LÓPEZ, HILDA R. GUERRERO GARCÍA ROJAS Y J. REFUGIO RODRÍGUEZ VELÁZQUEZ

PHABEL CHAMÚ GASCA Y JOSÉ RUBÉN TORRES ORTIZ

LUIS NELSON BELTRÁN MORA, JAIME ALBERTO GÓMEZ WAL TEROS, ESMERALDA GONZÁLEZ LONDOÑO, YULY NATALIA BARRERO NIETO  
Y LEHIS MILENA GARZÓN HERRÁNDEZ

ÓSCAR OLIVERA REYES Y MARKEVICH MAAZEL OLIVERA MORA

RIGARDO ZAMORA JACOBO E ISMAEL SALAZAR MOSQUEDA

## EL DERECHO AL TRABAJO: ¿DERECHO HUMANO O ADMINISTRACIÓN LABORAL?, UNA REFLEXIÓN CRÍTICA DEBATIBLE

*Óscar Olivera Reyes,<sup>16</sup>*

*Markevich Maazel Olivera Mora<sup>17</sup>*

*Planteamiento del problema:* La legislación laboral, no defiende el derecho humano al trabajo, si no, derechos laborales.

*Hipótesis:* El Derecho Humano al trabajo, por encima de los ulteriores derechos que de éste resultan.

### RESUMEN

El ensayo se orienta a exponer algunos señalamientos que permitan a los interesados en el tema, realizar reflexiones de mayor trascendencia, acerca del “Derecho Humano al Trabajo”, y como normatividad jurídica su defensa dentro de la sociedad capitalista.

Se abordan aspectos teóricos epistemológicos e históricos en la aparición del capitalismo y su desarrollo para la acumulación y sus efectos en el trabajo humano. Éste surge bajo condiciones históricas que defienden las formas de la acumulación del capital, antes que el trabajo humano, se crea así, el “hombre libre” dentro del capitalismo, siempre que renuncie a sus antiguos implementos de trabajo y la tierra (se proletariza), florece así el “ejército industrial de reserva”, y demás variables socioeconómicas como el desempleo.

Inmersos en diferentes modelos a nivel mundial (globales), económicos contemporáneos, la situación no ha cambiado, por el contrario, se han revertido derechos ganados desde las luchas revolucionarias y sindicales de los trabajadores; cuatro siglos después, en México las últimas “Reformas Estructurales” impuestas durante el sexenio, como la laboral, son muestra del deterioro del trabajo como categoría básica de la acumulación del capital, y el trabajador como objeto de explotación y de exclusión, con las nuevas formas técnicas y la tecnológicas de la “modernidad” galopante; el costo más alto, ha sido para el trabajo y el trabajador, solo por

<sup>16</sup> M.C. en Educación Superior, [oscar.olivera@yaho.com](mailto:oscar.olivera@yaho.com); Profesor investigador de Tiempo Completo (UMSNH)

<sup>17</sup> M.C. Desarrollo Local, [7mmom2@gmail.com](mailto:7mmom2@gmail.com); Profesor por asignatura (UMSNH)